
 

letto, approvato e sottoscritto 

 

   IL VICE PRESIDENTE             IL SEGRETARI 

      Andrea Gulemi          Dott.ssa M.C. Calderone 
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DELIBERAZIONE  N° 166   DEL 03/11/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  22/10/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 03  del mese di Novembre alle ore 10.23  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 1240706   del  28/10/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo  X 

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 7 3 

 

Presiede la seduta: Il  Vive Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/11/2020 14:50:49 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 04/11/2020 09:42:18 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 22/10/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Bruschetta, Quartararo, Tarantino,   il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  7 

 

Votanti     n.°  7 

 

Voti favorevoli  n.°  7 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 22/10/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 22/10/2020 

L’anno 2020, il giorno ventidue del mese di Ottobre, alle ore 9,00, si è 

riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con 

modalità telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 

73, comma 1, del Decreto Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle 

circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. 

Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente 

del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. n.° 

894479 del 13/10/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti 

all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funz. Amm.vo, Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone.  

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,14, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, 

Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Prester, Quartararo, Santangelo e Terranova. 

Risultano presenti 8 Consiglieri. 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, 

il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone 

dei Consiglieri: Bruschetta, Prester e Terranova. 

Si passa al I punto all’ O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, per il  

successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta ritiro rifiuti ingombranti e pulizia del marciapiede   di 

Via Orsa Minore n.° 2 e 4”, a   firma del Consigliere Bruschetta; 

• “Richiesta ripristino punti luce in Via del Visone”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta ripristino 2 punti luce spenti in Via Guido Rossa, di fronte 

al civico n.° 30, angolo con Via Damiano Lo Greco,” a firma del 

Consigliere Tarantino; 

Alle ore 9,20 entra in collegamento il Consigliere Tarantino. 

Risultano presenti 9 Consiglieri. 

• “Sollecito diserbo, tra Via Villagrazia e Via dell’Allodola”, a  firma 

del Consigliere Quartararo  

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale 

relativo alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo alla 

seduta del 14/10/2020, approvato, alle ore 9,23, per appello nominale, il 

cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; Voti Favorevoli: 9. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che chiede ai 

Consiglieri se ieri sera abbiano visto il programma televisivo delle “Iene” 

in cui hanno trasmesso un servizio che riguardava le opere pubbliche 

finanziate dalla Comunità Europea, i cui fondi  non vengono spesi poiché 

non si sanno utilizzare. Si è parlato anche dell’Ufficio Tecnico del 

Comune di Palermo, dove vi è un solo Dirigente, il Dott. Di Bartolomeo, 

che deve occuparsi di tanti carichi di lavoro, quali, ad esempio, la 

protezione civile, l’ufficio tecnico dell’edilizia, l’ufficio infrastrutture, il 

centro storico, gli appalti: troppi incarichi svolti da una sola persona. Si 

piange l’assenza di personale che, dopo i pensionamenti non è stato 

sostituito, tramite l’avvicendamento, per cui è necessario che la macchina 

comunale si riorganizzi assumendo nuovo personale. Si parlato del 

finanziamento del ponte Corleone, che forse è stato perso, ma si sta 

cercando di recuperarlo. 

Il Presidente evidenzia che, spesso i fondi non vengono utilizzati: la 

colpa è da attribuire anche ai Consiglieri Comunali della maggioranza, che 

non controllano, e anche a quelli delle opposizioni, per l’andamento 

dell’amministrazione. Considerato che il ponte Corleone ricade tra la terza 

e la quarta circoscrizione, ritiene opportuno fare un Consiglio congiunto 

con la IV Circoscrizione. 

Alle ore 9,32 entra la Consigliera Rappa. Risultano presenti 10 

Consiglieri. 

Il Presidente prosegue il suo discorso, sottolineando che la situazione 

attuale dell’amministrazione è frutto di una cattiva gestione dei Fondi 
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Europei. Il Comune di Palermo non fa assunzioni da circa vent’anni e la 

Comunità Europea impone alcuni vincoli, come il blocco delle assunzioni, 

per cui è necessario abbattere questi vincoli. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che condivide 

quanto detto dal Presidente e aggiunge che è una problematica tecnica 

drammatica quella di una sola persona che deve barcamenarsi con tanti 

incarichi. I fondi non usufruiti  bloccano l’economia, per cui è necessario 

utilizzarli per fare invece girare l’economia, in quanto si dà l’avvio a quel 

tessuto produttivo, come ad esempio l’edilizia, che è fondamentale per la 

crescita, perché si aprono i cantieri e cresce tutto l’indotto.  Grazie al 

Movimento 5 stelle, sono stati stanziati i fondi Ges.Cal., che erano stati 

dimenticati. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che la 

politica non è incisiva: è una cosa inusuale vedere i Consiglieri Comunali 

che fanno un esposto in procura. Il problema è che il Sindaco può affidare 

la gestione a terzi, mentre invece la Regione non lo fa nei confronti del 

Comune, quando non vuole realizzare le opere. 

Il Presidente specifica che sta emergendo il fallimento della politica: 

infatti, quando i Consiglieri Comunali vanno in procura, significa che la 

politica ha fallito. E’ bene concentrasi sulle criticità del ponte Corleone 

lavorando insieme alla IV Circoscrizione. E’ venuto meno l’accordo 

politico, la cosa più scandalosa è che l’opposizione, che ha portato avanti 

l’atto di sfiducia del Sindaco senza alcun esito, di fatto non sia stata capace 

di bloccare i lavori d’aula. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che chiede al 

Presidente se sia possibile, in una prossima seduta, trattare una mozione a 

firma del Consigliere Prester, riguardo ai mercatini presenti nel territorio 

circoscrizionale. 

Il Presidente specifica che la problematica dei mercatini è stata 

ampiamente trattata in Consiglio, ma ciò non significa che non si 

riproporrà, considerati i gravi disagi che essi recano ai residenti. Vuole 

affrontare, intanto, un’altra questione: dopo il decreto, che permetteva ai  

Sindaci di emettere ordinanze restrittive, non vede nessuna iniziativa da 

parte dell’amministrazione comunale cittadina. 

Il Consigliere Gulemi risponde che tutti i Sindaci hanno dimostrato 

disagio su questo decreto: il Presidente dell’Anci ha chiesto di rivederlo, 

tanto che, l’indomani, c’è stata una correzione da parte del governo che ha  

rettificato il decreto; i Sindaci si devono concordare con i prefetti sulle 

ordinanze da emanare. 

Il Presidente informa l’aula che alcuni plessi scolastici del nostro 

territorio circoscrizionale sono presidiati dalle forze dell’ordine, che hanno 

sanzionato molti genitori perché non portavano la mascherina; non 

vorrebbe che passasse il messaggio che sia una iniziativa per fare cassa. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che i 

genitori devono essere consapevoli che devono rispettare le regole 

utilizzando le mascherine, perché, purtroppo, l’epidemia è in corso e guai a 

pensare che tutto sia finito. 
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Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che sottolinea che la 

settimana scorsa, i dirigenti scolastici avevano chiesto il presidio delle 

forze dell’ordine proprio perché, davanti le scuole, si assembravano i  

genitori. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che chiede al 

Presidente il motivo per cui sono state prese le multe. 

Il Presidente risponde che molti genitori non portavano la mascherina.  

A suo parere, il presidio delle forze dell’ordine non è male, in quanto, 

questi controlli mirati, visto che ci sono molte persone in giro, possono  

risultare efficaci per contrastare il diffondersi del  virus. 

Alle ore 9,53 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano 

presenti 9 Consiglieri  

  Il Segretario       Il Presidente 

Maria Concetta Calderone            Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funz. Amm.vo, Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone.  

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che segnala che 

occorre attuare questa politica sanzionatoria, anche per i rifiuti 

ingombranti, perché una volta che si sparge la voce che prendono le multe, 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/11/2020 14:53:19 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 04/11/2020 17:12:46 CET

Signature Not Verified
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il cittadino incivile ci penserà due volte prima depositare i rifiuti 

ingombranti per strada. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che crede che 

questa battaglia che si sta portando avanti sull’utilizzo della mascherina sia 

giusta, perché ancora siamo in piena crisi epidemiologica e bisogna stare 

alle regole; inoltre, i genitori dovrebbero essere da esempio per i figli. 

Chiede ed ottiene la parola il   Consigliere Bruschetta, che evidenzia che 

ben vengano questi controlli delle forze dell’ordine, in quanto la curva 

epidemiologica sta risalendo. Ritiene che questa prevenzione vada fatta 

anche nei Pronto Soccorsi ospedalieri. 

Il Presidente dichiara che, riguardo ai Pronto Soccorsi ospedalieri c’è 

qualche lacuna e c’è ancora molto da lavorare: si dovrebbero fare i 

tamponi rapidi; sicuramente, rispetto a marzo, si è più preparati per 

contrastare il virus. La Regione ha dimostrato alcuni  ritardi. Ci si augura 

che il virus si arresti perché, se i contagi aumenteranno, si procederà ad 

attuare  altre misure restrittive. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che i 

contagi sono aumentati in modo esponenziale: non si parla più di numeri e 

non viene detto nemmeno a quanto ammontino i contagi, se i malati 

abbiano patologie pregresse, le fasce di età più colpite, quanti siano i 

morti. Afferma che il problema della vigilanza delle forze dell’ordine 

davanti ai plessi scolastici era stata sollevato dal dirigente dell’Istituto 

“Maredolce”, che aveva coinvolto anche la Circoscrizione perché, 

l’inosservanza delle regole da parte dei genitori, pregiudicava tutto il 
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lavoro degli insegnanti e dei presidi riguardo a quanto stavano facendo in 

tutte le scuole per contrastare il diffondersi dei contagi. 

Il Presidente comunica di avere visto tre pattuglie delle forze dell’ordine 

presso il plesso “Pirandello” posizionate nelle tre uscite della scuola: 

questo dà un senso di sicurezza e i genitori erano contenti. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente, alle ore 10,10, chiude la seduta.    

Il Segretario        Il Presidente 

Maria Concetta Calderone           Andrea Gulemi 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/11/2020 14:53:21 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 04/11/2020 09:43:02 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 03/11/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 22/10/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 166 DEL 03/11/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 05/11/2020 al 

15/11/2020. 

Id. pubblicazione 14761/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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